

Estudio: Consumo de leche es mayor al de la cerveza

Un informe del Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural indica que en la actualidad el consumo de leche se incrementó a casi 43 litros por persona al año, cuando hasta 2010 era de 30 litros.

En el país ahora se consume más leche que cerveza.

La ministra del área, Teresa Morales, manifestó que el aumento del consumo de leche se debe a la aplicación del Fondo Pro Leche.

Destacó los resultados considerando que hasta el 2010 se sabía que en Bolivia el consumo de cerveza era de 38 litros en promedio por persona al año. Si bien ese nivel se mantiene, el consumo de leche aumentó.

Con los aportes de la retención de 10 centavos por el consumo, importación y venta de cerveza, además de los aportes de las empresas lácteas como Pil y Delicia, se recaudaron 39 millones de bolivianos para el Fondo Pro Leche.

El objetivo es llegar al consumo de 100 litros de leche por persona al año, así como ocurre en otros países latinoamericanos.

En dos años se crearon 133 puntos de venta de leche.

La región que más leche produce en el país es Santa Cruz, pero el departamento que más la consume es Cochabamba.

La Razón

Se importará hasta 50.000 t de harina

Los gremiales comunicaron que existe un compromiso con el Gobierno para importar de forma conjunta entre 25.000 toneladas (t) y 50.000 t de harina con el propósito de cubrir hasta fin de año la demanda interna.

Así lo informó el secretario ejecutivo de la Confederación de Gremiales de Bolivia, Francisco Figueroa, tras sostener ayer en la tarde una reunión con el viceministro de la Micro y Pequeña Empresa, Martín Bazurco Osorio.

Figueroa señaló que hoy se definirá en una cita con el Ejecutivo la cifra exacta de harina que se internará y de qué mercado. “Se está analizando la posibilidad de comprar el producto de Perú, de Estados Unidos y otros mercados”. Preciso que el cupo que se comprará del exterior abastecerá a los mercados de todo el país hasta finales de esta gestión.

El 12 de junio, el Gobierno autorizó, vía decreto, la importación de trigo y harina durante seis meses con arancel cero con el objetivo de regular el costo de ambos productos en el mercado interno.

Entonces, Bazurco explicó que la determinación fue asumida debido a que Argentina, principal fuente de ambos alimentos, registró una reducción en la producción del cereal del 25%, lo que ocasionó un alza en los precios.

El funcionario afirmó que la disposición permitirá comprar los artículos de otros mercados con los cuales no hay acuerdos arancelarios, como Norteamérica.

Dijo que la medida se coordinó con las molineras que pidieron internar el trigo con arancel cero para que lo procesen y lo oferten al mercado interno. La decisión también fue socializada con panaderos y comerciantes. Según datos oficiales de la estatal Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), la demanda anual de trigo alcanza aproximadamente las 650 mil t.

Evo destaca aumento de las RIN y de depósitos

El presidente Evo Morales destacó ayer el incremento registrado hasta el momento en las Reservas Internacionales Netas (RIN), el nivel de los depósitos del público y la disminución de la mora en el sistema financiero nacional. Morales destacó que el nivel de las RIN hasta el 13 de junio de este año alcanzó los \$us 14.284 millones que, en comparación con 2005, representa \$us 12.500 millones más.

En el caso de los depósitos en las entidades financieras es “más interesante”, afirmó. “Los depósitos que teníamos en 2005 eran apenas de \$us 3.000 millones. Este año hemos llegado a \$us 12.800 millones. (Es decir), de \$us 3.000 millones a casi \$us 13.000 millones”.

El Jefe del Estado indicó que este indicador puede alcanzar hasta los \$us 15.000 si los habitantes del área rural depositan sus ahorros en el sistema financiero, porque en la actualidad hay personas que desconfían de estas entidades.

El Primer Mandatario enfatizó que la mora (el retraso en el pago de la deuda) en el caso de los microcréditos alcanzó “apenas el 1%”, que es la más baja en la región. “Este hecho significa que los pequeños prestatarios son más responsables en pagar sus créditos”.

Sostuvo que la reducida mora obedece al buen desempeño de los programas productivos, impulsados desde el Ejecutivo, y que permitieron reducir las tasas de interés ofrecidas por la banca comercial.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe